

Desde el 7 de abril, Gabriela Mistral, tendrá una fundación exclusivamente dedicada a su obra.

Fundación literaria para Gabriela

"Para empezar yo podría ayudar a sugerir dónde pueden encontrarse muchas de estas cartas, particularmente en lo que se refiere a su correspondencia fuera de Chile. Como usted sabe, ella escribió generalmente sus cartas a mano, con frecuencia a lápiz y no dejaba copias de ellas. Esto significa que es urgente recoger estos documentos cuando sea posible y que por lo menos se les saque una fotocopia o un micro-film.

"Otro proyecto que considero de gran importancia es sacar en micro-film (por segunda vez) los manuscritos que hoy se encuentran en los archivos de la Biblioteca Nacional de Chile. Lamentablemente, muchos de ellos son ilegibles..."

Resposta de Doris Dana a Jaime Ravinet. La portavoz norteamericana, encargada de custodiar los bienes de la poeta, aceptó en diciembre pasado la invitación del alcalde de Santiago para participar en la Fundación Literaria Nacional/Gabriela Mistral, cuya creación será anunciada oficialmente el 7 de abril, el mismo día en que se cumplen 105 años desde el nacimiento de Gómez.

No será el primer organismo de este tipo. Desde 1957 existe la Fundación Gabriela Mistral. Alberto Jerez, ex parlamentario y actual asesor cultural del municipio, explicó que los miembros de esta entidad fueron invitados a participar en esta iniciativa, sin embargo, ellos decidieron conservar su autonomía, para tienen objetivos muy específicos, como financiar los estudios universitarios de las mejores alumnas del Liceo N° 6 de Niñas, establecimiento del cual Gabriela Mistral fue su directora. Sin embargo, comentó Jerez, la cooperación mutua no fue descartada.

Diffusión de la personalidad y obra de Gabriela Mistral, recolección de material, instalación de una casa para desarrollar las actividades en la que además funcione un museo y una biblioteca y la interrelación con los grupos que en Chile y en el extranjero cultivan el recuerdo de la Mistral, son algunos de los objetivos de esta fundación.

Destacar el pensamiento de la poeta es otra de las tareas. "Hay que recordar que ella tuvo un sentido precursor en dos ámbitos: entendió profundamente lo que venía desde el punto de vista de los problemas ecológicos y fue una斗vata pionera de la unidad latinoamericana", dice Jerez.

Según Alberto Jerez, la entidad deberá alcanzar un nivel de importancia similar a la de Pablo Neruda. "No por espiritu de competitividad sino porque ambos representan los valores universales de la literatura".

Hasta ahora, importantes figuras del ámbito literario nacional han aceptado integrar el consejo de la fundación que será presidida por el alcalde Ravinet. Juvenicio Valle, Nicanor Parra, Francisco Coloma, José Dosoño, Roque Esteban Scarpa, Luis Vargas Surco y Jaime Quezada, son algunas de los nombres que encabezarán la lista de socios fundadores. Oscar Pinochet de la Barra, Enrique Lafourcade, Miguel Arteche, la pintora Tatiana Alamos, el senador Anselmo Sule y Estela Lorca también serán miembros permanentes del consejo.

Una de las principales colaboradoras en la etapa de formación de la entidad ha sido Olaya Enríquez. Ella, que conoció e incluso vivió con Gabriela Mistral, fue quien viajó a Estados Unidos y entregó la carta de Ravinet a Doris Dana. Esta gestión ha sido una de las más importantes de este período, pues la norteamericana es una de las personas que posee valiosa información que ha ofrecido donar: un juego completo de macro-films de los manuscritos originales de Gabriela, algunos diplomas, recortes de revistas y periódicos son algunos de los documentos que desde abril podrán conocer los interesados en la obra de la Mistral.

La Nación, Miércoles 10 de Marzo de 1993 P. 44.

Fundación literaria para Gabriela [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Fundación literaria para Gabriela [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)